

## Los 'Diálogos de Urbanismo y Territorio' del COACM terminaron el año en Cuenca

### [Multimedia](#)

**La iniciativa, correspondiente a la Agrupación de Arquitectos Urbanistas de Castilla-La Mancha del Colegio Oficial de Arquitectos de la región, rota semestralmente por las cinco provincias castellano-manchegas. Así, en esta ocasión en la sede de la Demarcación de Cuenca del COACM (Bajada de San Martín, 5), especialistas en la materia, dialogaron sobre 'Ciudad, clima y bienestar'**

La Agrupación de Arquitectos Urbanistas de Castilla-La Mancha (AAU-CLM), perteneciente al Colegio Oficial de Arquitectos de Castilla-La Mancha (COACM), puso en marcha, a finales de 2021, poco tiempo después de su creación, un ciclo de debates que, bajo el título 'Diálogo de Urbanismo y Territorio', ponen sobre el tapete asuntos de interés y de actualidad en el mundo del Urbanismo, acercándoselos al gran público en un formato abierto.

La AAU-CLM asumió el compromiso de extender la iniciativa al resto de las demarcaciones provinciales del COACM, rotando así por cada una de las provincias de la región con una periodicidad semestral.

El primero de estos debates se celebró en la Sede Regional del Colegio Oficial de Arquitectos de Castilla La-Mancha, en Toledo, y estuvo dedicado a 'Los retos del urbanismo en la España vaciada'. El segundo diálogo, celebrado en la provincia de Albacete, se denominó 'Hacia un nuevo marco normativo urbanístico en Castilla-La Mancha: retos y oportunidades'.

Hace unos días tenía lugar el tercero, en esta ocasión en la sede de la Demarcación Provincial del COACM en Cuenca (Bajada de San Martín, 5). El tema elegido para esta ocasión fue el de 'Ciudad, clima y bienestar'. La maravillosa sede de la demarcación del COACM en Cuenca compuso el marco ideal para debatir sobre cambio climático y ciudad, intentando dilucidar en qué medida y de qué forma el urbanismo debe procurar un diseño urbano que propicie el bienestar de la población ante las inclemencias climáticas.

El debate fue moderado, una vez más, por el presidente de la AAU-CLM, el también conuense Rubén Amigo, y contó con la presencia en la mesa de Iñaki Romero (Paisaje Transversal), Pilar Amores (A + D Arquitectos Urbanistas), Gumersindo Fernández (Gumersindo Fernández Arquitectos) y Miguel Ángel Díaz (MADC Arquitectos)

Los diferentes perfiles profesionales de los componentes de la mesa

enriquecieron el debate. No en vano, entre los ponentes, aun siendo todos arquitectos, había profesores universitarios, promotores inmobiliarios, redactores de planeamiento urbanístico y redactores de proyectos arquitectónicos. Este crisol de especialidades permitió analizar desde puntos de vista tan distintos como complementarios el binomio urbanismo-clima.

Durante el debate, que se inició con un análisis crítico del ODS 11 de la agenda 2030, 'Lograr que las ciudades sean más inclusivas, seguras, resilientes y sostenibles', surgieron múltiples temas de gran interés, como la adecuación de las legislaciones urbanísticas para la consecución de ciudades bioclimáticamente amables, los desequilibrios del territorio, la despoblación, la influencia de las infraestructuras en el desarrollo, el papel del arquitecto en los proyectos de urbanización, el diseño del espacio urbano vs el planeamiento urbanístico de estándares o el papel de las zonas verdes para un urbanismo bioclimático.

Tras dos horas de intenso diálogo, la jornada se dio oficialmente por concluida, si bien el debate continuó, esta vez con la interacción del público asistente durante el aperitivo que se sirvió a su término.

El diálogo completo se puede seguir [en este enlace](#), de acuerdo con la vocación del Colegio de Arquitectos de Castilla-La Mancha de aportar valor a la sociedad tanto desde el ejercicio como desde la divulgación de la profesión.

---